

Winterthur und Zürich, 31. August 1998

KR-Nr. 306/1998

**POSTULAT** von Chantal Galladé (SP, Winterthur), Emy Lally (SP, Zürich), Thomas Dähler (FDP, Zürich) und Mitunterzeichnende

betreffend Bezeichnung einer Stelle, welche sich mit der Partizipation von Jugendlichen an der Politik befasst

---

Der Regierungsrat wird ersucht, eine Stelle zu bezeichnen, welche sich mit der Partizipation von Jugendlichen an der Politik befasst.

Chantal Galladé  
Stephan Schwitter  
Thomas Müller

Emy Lalli  
Anton Schaller

Thomas Dähler  
Peter Försch

Begründung:

Zur 700-Jahr-Feier der Schweiz wurde das Stimmrecht 18 eingeführt. Auch mit der Jugendsession und den Jugendparlamenten ist eine Bewegung im Gange, die sehr zu begrüßen ist. Trotzdem wird das Thema „Jugend und Politik“ eher zurückhaltend behandelt und gibt selten Anlass zu Diskussionen oder gar zum Handeln. Da der Kanton Zürich die Bedürfnisse und das Wohlbefinden seiner Jugend nicht kennt, dies geht aus der Anfrage KR-Nr. 100/1998 hervor. Eine solche Stelle wäre auch in dieser Beziehung sehr hilfreich.

Wenn es unsere Absicht ist, die jungen Menschen in die politischen Prozesse und Vorgänge einzubeziehen und ihnen eine Mitsprache über ihre Zukunft zu gewähren, ist eine Stelle, welche sich mit diesen Fragen beschäftigt, sicher ein gutes Mittel zu diesem Ziel. Auch in anderen Kantonen sind Bemühungen im Gange, der Tatsache Rechnung zu tragen, dass junge Menschen die Konsequenzen des heutigen Handelns in Zukunft zu tragen haben werden. Es ist wichtig, die Entscheidungsträgerinnen und Entscheidungsträger von morgen frühzeitig auf die Demokratie vorzubereiten und auch ihre Bedürfnisse und Wünsche ernst zu nehmen.